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Anfrage

Landtagsklub
Oberösterreich

An den Ersten Präsidenten des Oö. Landtages Herrn Landtagsabgeordneten Max 
Hiegelsberger

im Wege der Landtaqsdirektion

Schriftliche Anfrage
des Klubobmannes Mag. Felix Eypeltauer und der Abgeordneten Mag. Dr. Julia 
Bammer betreffend Zivildiener in Oberösterreich an Herrn Landesrat Mag. 
Michael Lindner
Sehr geehrter Herr Landesrat Mag. Michael Lindner,
betreffend Zivildiener in Oberösterreich erlauben wir uns an Sie folgende Fragen zu 
richten:
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Tel.: (43 732)7720-17455

1. In welchen Jahren lag seit 2017 die Zuweisungsquote bei den Zivildienern 
unter der Bedarfsquote (bitte um eine Auflistung getrennt nach Jahren und 
dem jeweiligen Verhältnis Zuweisungsquote / Bedarfsquote)?

2. Gab es seit 2017 seitens des Landes konkrete Maßnahmen um den 
Auswirkungen eines etwaigen Zivildienermangels entgegen zu wirken?

a. Wenn ja, welche?

3. Wie viele Zivildiener werden insgesamt voraussichtlich in ganz Oberösterreich 
bis zum 1.4.2023 und bis zum 31.7.2023 benötigt?

4. Wie viele Zivildiener waren in Oberösterreich in den Jahren 2020, 2021, 2022 
im Einsatz (bitte um eine getrennte Angabe nach den jeweiligen Jahren)?

a. Wie viele der Zivildiener waren in den folgenden Bereichen seit 2020 
tätig: Rettungswesen, Behindertenhilfe, Altenbetreuung (bitte um eine 
getrennte Angabe nach den jeweiligen Bereichen für das jeweilige Jahr)

5. Gab es konkrete Gespräche zwischen dem Land und der Caritas 
Oberösterreich in Bezug auf die von der Organisation benötigten Zivildienern?

a. Wenn ja, wann?

b. Wurden Ihrerseits konkrete Gespräche über etwaige 
Kompensationsmaßnahmen des Landes zu den der Organisation 
fehlenden Zivildienern geführt (über anderweitige Leistungen des 
Landes, etwa für bezahlte Arbeitskräfte)?
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c. Wie viele Zivildiener wurden zum Zeitpunkt der Anfragebeantwortung der 
Caritas Oberösterreich zugewiesen?

i. Wie hoch ist die von der Caritas Oberösterreich dem Land 
bekannt gegebene Anzahl an benötigten Zivildienern zum 
Zeitpunkt der Anfragebeantwortung?

ii. Wie viele Zivildiener werden von der Caritas Oberösterreich zu 
den Stichtagen 30.4.2023 und 31.7.2023 benötigt?

6. Gab es konkrete Gespräche zwischen dem Land und der Volkshilfe 
Oberösterreich in Bezug auf die von der Organisation benötigten Zivildiener?

a. Wenn ja, wann?

b. Wurden Ihrerseits konkrete Gespräche über etwaige 
Kompensationsmaßnahmen des Landes zu den der Organisation 
fehlenden Zivildienern geführt (über anderweitige Leistungen des 
Landes, etwa für bezahlte Arbeitskräfte)?

c. Wie viele Zivildiener wurden zum Zeitpunkt der Anfragebeantwortung der 
Volkshilfe Oberösterreich zugewiesen?

i. Wie hoch ist die von der Volkshilfe Oberösterreich dem Land 
bekannt gegebene Anzahl an benötigten Zivildienern zum 
Zeitpunkt der Anfragebeantwortung?

ii. Wie viele Zivildiener werden von der Volkshilfe Oberösterreich zu 
den Stichtagen 30.4.2023 und 31.7.2023 benötigt?

7. Gab es konkrete Gespräche zwischen dem Land und den beiden in 
Oberösterreich anerkannten Rettungsorganisationen (Samariterbund, 
Rotes Kreuz) in Bezug auf die von den Organisationen benötigten Zivildienern?

a. Wenn ja, wann?

b. Wurden Ihrerseits konkrete Gespräche über etwaige 
Kompensationsmaßnahmen des Landes zu den der Organisation 
fehlenden Zivildienern geführt (über anderweitige Leistungen des 
Landes, etwa für bezahlte Arbeitskräfte)?

c. Wie viele Zivildiener wurden zum Zeitpunkt der Anfragebeantwortung 
den beiden Rettungsorganisationen zugewiesen (bitte um eine getrennte 
Angabe nach der jeweiligen Organisation)?

i. Wie hoch ist die von den beiden Rettungsorganisationen dem 
Land bekannt gegebene Anzahl an benötigten Zivildienern zum 
Zeitpunkt der Anfragebeantwortung (bitte um eine getrennte 
Angabe nach der jeweiligen Organisation)?

ii. Wie viele Zivildiener werden von den beiden 
Rettungsorganisationen zu den Stichtagen 30.4.2023 und 
31.7.2023 benötigt (bitte um eine getrennte Angabe nach der 
jeweiligen Organisation)?

8. Waren Zivildiener in Oberösterreich in den Jahren 2019, 2020, 2021 und 2022 
beim Jugendförderungsverein tätig?

a. Wenn ja, welche Arbeiten wurden von den Zivildienern beim 
Jugendförderungsverein konkret und in welchem Ausmaß verrichtet?
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b. Welche Dienstleistungen hatten und haben die Zivildienstpflichtigen laut 
dem Anerkennungsbescheid bei der Einrichtung zu verrichten?

c. Wie viele Zivildienstplätze waren seit 2019 bzw sind 
Jugendförderungsverein zugelassen?

d. Welchem Gebiet ist nach § 3 Abs 2 Zivildienstgesetz die Einrichtung 
zuzuordnen?

9. Waren Zivildiener in Oberösterreich in den Jahren 2019, 2020, 2021 und 2022 
bei der Uppermedia (Jugendakademie) tätig?

a. Wenn ja, welche Arbeiten wurden von den Zivildienern bei der 
Uppermedia (Jugendakademie) konkret und in welchem Ausmaß 
verrichtet?

b. Welche Dienstleistungen hatten und haben die Zivildienstpflichtigen laut 
dem Anerkennungsbescheid bei der Einrichtung zu verrichten?

c. Wie viele Zivildienstplätze waren seit 2019 bzw sind aktuell bei der 
Uppermedia (Jugendakademie) zugelassen?

d. Welchem Gebiet ist nach § 3 Abs 2 Zivildienstgesetz die Einrichtung 
zuzuordnen?

10. Waren Zivildiener in Oberösterreich in den Jahren 2019, 2020, 2021 und 2022 
bei der Jugendakademie des Jugendförderungsvereines tätig?

a. Wenn ja, welche Arbeiten wurden von den Zivildienern bei der 
Jugendakademie konkret und in welchem Ausmaß verrichtet?

b. Welche Dienstleistungen hatten und haben die Zivildienstpflichtigen laut 
dem Anerkennungsbescheid bei der Einrichtung zu verrichten?

c. Wie viele Zivildienstplätze waren seit 2019 bzw sind aktuell bei der 
Jugendakademie zugelassen?

d. Welchem Gebiet ist nach § 3 Abs 2 Zivildienstgesetz die Einrichtung 
zuzuordnen?

11. Waren Zivildiener in Oberösterreich in den Jahren 2019, 2020, 2021 und 2022 
bei der Union pHöherer Schüler (UHS) tätig?

a. Wenn ja, welche Arbeiten wurden von den Zivildienern bei der UHS 
konkret und in welchem Ausmaß verrichtet?

b. Welche Dienstleistungen hatten und haben die Zivildienstpflichtigen laut 
dem Anerkennungsbescheid bei der Einrichtung zu verrichten?

c. Wie viele Zivildienstplätze waren seit 2019 bzw sind aktuell bei der UHS 
zugelassen?

d. Welchem Gebiet ist nach § 3 Abs 2 Zivildienstgesetz die Einrichtung 
zuzuordnen?

12. Welche Einrichtungen wurden in den Jahren 2017-2023 als Träger des 
Zivildienstes anerkannt?

Ihrer Antwort sehen wir mit Interesse entgegen und verbleiben in der Zwischenzeit mit 
freundlichen Grüßen A
























